



En setiembre de 1996 fundamos el Círculo de Montevideo, luego de una reunión de reflexión y debate que personalmente convoqué entonces bajo el título "Los Nuevos Caminos". Se trataba -se trata- de discurrir sobre el nuevo tiempo que se ha abierto en el mundo, desde una perspectiva de América Latina.

La democracia política ya no se discute pero todos los días nos muestra la deserción del ciudadano, el desencanto por la vida pública, la irrupción fundamentalista.

La economía de mercado se ha impuesto categóricamente, pero está claro que ella no atiende la educación popular, la salud de los más necesitados, la vivienda de los pobres.

El Estado Benefactor no resiste la hipertrofia que alcanzó. Pero, ¿puede desmantelarse abruptamente sin generar graves tensiones sociales?

El mundo se ha globalizado y los medios de comunicación difunden noticias, universalizan hábitos de comportamiento. Mientras tanto, una explosión de particularismos étnicos parece contradecir violentamente esta tendencia. ¿Como integrar este debate?

El comercio mundial se ha abierto, pero los países tienden a integrarse en bloques regionales. La Unión Europea, el Nafta, la Asean, el Mercosur, ¿contradicen la tendencia hacia la universalización de los mercados o agreden las individualidades nacionales? La idea de un regionalismo abierto se va abriendo camino para integrar un mundo en que las economías nacionales han cedido paso a nuevas fronteras.

Sobre estos temas ahonda la reflexión del Círculo de Montevideo. Dentro de la filosofía democrática y liberal, se buscan nuevos caminos. No estamos mirando el mundo con la estrechez de un regionalismo latinoamericano. Participamos del debate mundial. Pero lo hacemos desde Montevideo, tratando de aportar una visión afincada en una América Latina renovada que también ha emergido en estos años con fuerza y brío.

A todos les damos la bienvenida a este esfuerzo, pues lo abrimos a un debate amplio y plural, plural en regiones e ideas, en gentes y culturas.



Julio María Sanguinetti
Presidente de la República
Oriental del Uruguay